

ART EN IMMERSION LA RÉALITÉ VIRTUELLE À L'HÔPITAL

«Art en immersion : la réalité virtuelle à l'hôpital» est un programme d'éducation artistique et culturelle (EAC) ayant pour vocation d'apporter l'art au chevet des enfants hospitalisés en services de soins critiques et souvent isolés.



À QUI S'ADRESSE LE PROGRAMME ?

Culture pour l'Enfance propose **gratuitement** le programme aux services pédiatriques d'hôpitaux, pour les enfants de 6 à 16 ans, ainsi qu'en hospitalisation à domicile (HAD).

Les étapes

Lors de chaque atelier, d'une durée variant de 30 minutes à 1h30 selon l'état de l'enfant, une médiatrice culturelle intervient **au chevet** de l'enfant malade, en alternant **le contenu pédagogique**, le **visionnage** de l'exposition avec le casque (segmentée en chapitres d'environ 10 minutes) et des **activités de pratique artistique** en lien avec la thématique du Cosmos.

Chaque parcours s'adapte entièrement à chaque enfant et peut être modulé en fonction de ses besoins.

THÉMATIQUE

Pour ce projet, Culture pour l'Enfance a fait adapter l'exposition numérique «Destination Cosmos : l'ultime défi» pour le visionnage en casque de réalité virtuelle. Cette exposition immersive leur propose un voyage dans l'espace, une immersion dans un dédale d'étoiles, de planètes et de nébuleuses. Ce voyage hors des frontières terrestres est autant une invitation au rêve que l'occasion d'une immersion dans la culture scientifique, rendue possible grâce à la collaboration avec le Centre national d'études spatiales (CNES).

La participation au projet est **gratuite**.



OBJECTIFS PÉDAGOGIQUES

- Se familiariser avec la culture scientifique via l'acquisition de connaissances ;
- Découvrir une exposition numérique immersive grâce au médium de la réalité virtuelle ;
- Rompre l'isolement des enfants malades grâce à un projet adapté aux contraintes de l'hôpital, même en chambre stérile ;
- Éveiller l'expression artistique des enfants par des activités pratiques.

LES RESSOURCES PÉDAGOGIQUES



sont téléchargeables sur le site internet de Culture pour l'Enfance.



À PROPOS DE CULTURE POUR L'ENFANCE

Afin de lutter contre les inégalités d'accès à la culture, le Fonds de dotation Culture pour l'Enfance met en place, depuis 2009, des programmes d'éducation artistique et culturelle (EAC) à destination des enfants fragilisés par la maladie, en situation de handicap ou de précarité sociale.



Devenu un acteur pilier pour l'accès aux arts et à la culture, il agit aux côtés du Ministère en charge de l'Éducation nationale pour répondre à la volonté gouvernementale de développer une politique ambitieuse en matière d'EAC.

CONTACT

Les inscriptions se font uniquement en ligne.

culture-enfance.org

Pour toute question :

bianca.ciampolini@culture-enfance.org

LES MÉCÈNES DU PROGRAMME

**FONDATION
D'ENTREPRISE
AIRFRANCE**

**fondation
free**

Culture pour l'Enfance remercie également l'Association Robert Guérard pour son soutien en faveur de ce projet.

EN PARTENARIAT AVEC

cnes
CENTRE NATIONAL
D'ÉTUDES SPATIALES

arianespace
ARIANEGROUP

**culturespaces
STUDIO**